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ALCALÁ 

I Con motivo del tercer 
aniversario de los ayunta
mientos democráticos se ce
lebró el día 19 un acto infor
mativo en el cine Avenida, 
de Coslada, en el que inter
vinieron Sócrates Gómez, 
concejal del PSOE de dicha 
localidad y vicepresidente 
de la Diputación de Madrid; 
Francisco Moreno Matas 
(PCE), teniente de alcalde y 
delegado de Urbanismo, y 
Ricardo López Torres, con
cejal de VCD. 

• El vicepresidente de la 
Diputación manifestó a lo 
largo de su intervención, 
que a pesar de las deficien
cias que sin duda se habían 
producido, los tres años de 

gestión democrática de los 
ayuntamientos arrojaban 
un balance altamente posi
tivo. Se refirió a los últimos 
atentados terroristas y al 
golpismo como desestabili-
zaaores del sistema demo
crático que los españoles se 
han dado, y manifestó la vo
luntad de todos los ciudada
nos de aislar a todos los que 
de una u otra manera pre
tenden acabar con la demo
cracia y la Constitución que 
nos hemos dado. 

• Más adelante se refirió a 
la unidad de la izquierda 
como necesaria para una 
mejor gestión de los intere
ses vecinales, y dijo que lo 
seguirá siendo en el futuro. 

• Francisco Moreno habló 
de la falta de experiencia 
que las actuales corporacio
nes tenían cuando entraron 
a gobernar los municipios 
en el 79, y dijo que esta fal
ta de experiencia podía jus
tificar que algunas actua
ciones no hubieran sido 
todo lo buenas que cabía de
sear. A continuación pasó a 
enumerar una serie de rea
lizaciones concretas que se 
habían hecho o se están ha
ciendo en ese municipio, 
manifestando que la preo
cupación de los concejales 
de Coslada es defender en 
todo momento los intereses 
de los vecinos. 

• Ricardo López Torres se 
refirió en su intervención a 
que las actuales corporacio
nes representaban el sentir 
popular y que había sido el 
voto de los vecinos el que 
determinó la configuración 
del gobierno municipal. Pi
dió la colaboración y la 
crítica de los ciudadanos 
para que la labor de los con
cejales mejore cada día, y 
expresó su convidan de que 
sin la participación, el apo
yo y la crítica de los vecinos 
difícilmente se pueden lle
var a cabo las tareas muni
cipales como sería de espe
rar, i 

Tras su práctica ruptura en el último pleno de la Corporación 

SAN FERNANDO DE HENARES: SOCIALISTAS 
Y COMUNISTAS INTENTAN SALVAR LOS PACTOS 

Las ejecutivas locales de ambos 
partidos negocian una solución al 

conflicto creado por el 
nombramiento de uu concejal del 

PCE como presidente de la 
comisión de festejos 

El pasado día 6, en el pleno 
ordinario celebrado en el Ayun
tamiento de San Fernando de 
Henares, los concejales del grupo 
socialista abandonaron la sesión 
después de declarar que los pac
tos municipales quedaban rotos 
en dicha localidad. Las ejecutivas 
locales, durante los últimos días, 
intentan solucionar esta situa
ción. 

Los concejales socialistas argu
mentaron que dicha ruptura era 
consecuencia de que la presiden
cia de la comisión de festejos pa
saba a detentarla un concejal co
munista, en concreto, Jesús Ro
mero Robledillo, cuando ante
riormente la responsabilidad de 
la comisión de festejos había es
tado en manos del PSOE. 

El alcalde de San Fernando, 
Enrique Guerra (PCE) ha mani
festado a CISNEROS que la de
cisión de que la presidencia de 
dicha comisión pasase al PCE 
había sido aprobada en un pleno 
anterior y que se debe a que los 
concejales del PSOE le habían 
manifestado que no podían ha
cerse cargo de ninguna responsa
bilidad por la situación interna 
del grupo (habían dimitido dos 
concejales). 

Por su parte, el grupo de con
cejales del PSÓE ha distribuido 
una nota de prensa en la que se
ñalan que el PCE les ha arreba
tado la presidencia de la comi
sión de festejos y que en ningún 
caso son ellos los que rompen los 
pactos municipales, sino que ha 
sido la actuación del PCE la que 
ha llevado a la ruptura. 

EL ALCALDE, 
SORPRENDIDO 

Enrique Guerra manifiesta 
su sorpresa por la postura 
adoptada por los concejales so
cialistas, sobre todo, dice, «por
que minutos antes de declarar 
rotos los pactos habían firmado 
un acta en la que se aprobaba la 
reestructuración municipal he
cha a raíz de su toma de pose
sión. En dicha acta —continúa 
diciendo el alcalde de San Fer
nando— la comisión de festejos 
quedaba constituida por un 
miembro del PCE, uno del 
PSOE, uno de UCD y un inde
pendiente, asumiendo la presi
dencia el concejal del PCE». 

MUNHMLES 
Al parecer, se están mante

niendo contactos entre los dos 
partidos a nivel local para ver la 
forma de solucionar el problema, 
sin que hasta el momento de ce
rrar esta página se conozcan los 
resultados de los mismos. 

Según nos informa el grupo de 
concejales del PCE, la dirección 
provincial de este partido ha con
tactado con la federación socia
lista madrileña para conocer si la 
decisión de la ruptura socialista 

de este municipio o si la d^e^' 
ción provincial del PSOE tiene 
conocimiento de la misma. *ox 

momento los pactos están roto , 
y tanto el PCE como el Pa" f 
mantienen que la responsabili
dad es del otro. 

Durante su visita a San Fernando 

FRAGA LLENO LA CAFETERÍA GOYMA 
Acompañado de Carlos Ruiz Soto, presidente provincial de Alianza 

Popular, se desplazó también a Alcobendas 
voto de los asistentes en las próximas elec
ciones. Finalizado el acto, Manuel Fraga IO-
barne se trasladó a la localidad de Alcoben
das, con objeto de inaugurar la nueva sede 
de su partido en aquel municipio. 

El líder de AP dijo en este municipio, entre 
otras cosas, que los problemas de España son. 
seguridad interior y exterior, frente a un te
rrorismo y una delincuencia en escalada per
manente; de las metralletas ya se ha pasado a 
los lanzagranadas. 

Más adelante añadió: «Las leyes importantes 
ya no pueden salir de una Cámara sin mayo
ría, y cada día se forma un gobierno regional 
de nuevo cuño, sin excluir a uno de socialistas 
y comunistas, como acaba de suceder en Astu
rias. Lo que esto podría suponer a nivel nacio
nal obliga a la unión y a la acción de todos los 
partidarios de una sociedad abierta, libre y 
dinámica.» 

El presidente de Alianza Popular, Manuel 
Fraga Iribarne, acompañado del presidente 
provincial de este partido, Carlos Ruiz Soto, 
visitó el pasado día 16 las localidades de San 
Fernando de Henares y Alcobendas. 

Manuel Fraga asistió a un acto organizado 
por su partido en San Fernando de Henares, 
en el que habló a los numerosos asistentes que 
prácticamente llenaban la cafetería Goyma. 

En su intervención, el líder de AP se intersó 
por los problemas de la factoría ENASA (Pe-

f¡aso) y de la situación de las negociaciones con 
a multinacional International Harvesters. En 

este sentido, señaló que AP era el único grupo 
parlamentario que había realizado una inter
pelación en las Cortes requiriendo del Gobier
no información sobre las relaciones de ENA
SA con la citada multinacional. 

El señor Fraga aprovechó el breve tiempo 
que estuvo en San Fernando para pedir el 

asxxsxssxx^csxxxviesa^^ 

AYUNTAMIENTO 
DE PINTO 

ANUNCIO CONCURSO 
SUBASTA 

OBJETO DEL CONTRATO.— Obras de urbanización de las 
calles de la zona de la iglesia, zona de San Antón, zona de la 
Cristina, zona de la calle Getafe, zona del Ayuntamiento y zona 
de la calle Cádiz. 

TIPO DE LICITACIÓN.— 99.103.235,31 pesetas. 
PLAZO DE EJECUCIÓN.— Diez meses. 
PRESENTACIÓN DE PLICAS.— En las oficinas municipales 

del Ayuntamiento de Pinto, de 9 a 14 horas, durante diez días, 
contados a partir de la publicación del anuncio en el «B. O. de 
la Provincia» y «B. O. del Estado» último que se publique. 

Pinto, a 5 de abril de 1982.—El alcalde. 

DIPUTACIÓN DE MADRID 

PRIMER CURSO DE PSICOPROFILAXIS 
OBSTÉTRICA 

La Diputación de Madrid, en colaboración con el Ayunta
miento de Madrid y la Asociación de Psicoprofilaxis Obstétrica, 
organiza el primer CURSO DE PSICOPROFILAXIS OBSTÉTRI
CA, que tendrá lugar en Madrid los meses de abril, mayo y 
junio. 

El curso está dirigido a profesionales relacionados con el 
tema de la preparación al parto. 

Información e inscripciones en: 

DELEGACIÓN DE SALUD PUBLICA DE LA DIPUTACIÓN 
C/ García de Paredes, núm. 65, 6." planta 
Teléf. 441 92 22, ext. 431 
De ocho a tres 
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ARANJUEZ 

•J.Se han fallado los pre
cios del segundo concurso 
"ocjonaí de pintura Ciudad 
a e Arganda que, organizado 
P°r la Delegación de Cultu-
rQ del Ayuntamiento de 
e¡¡ta localidad, ha tenido 
uiQ notable aceptación a ni-
*'e'es nacionales, con más de 
doscientas obras presen ta-
a a s , de las que se han ex
puesto 44. Él primer pre-
""o. dotado con 125.000 pe
setas y n/aca conmeniorati-
£Q' le ha sido otorgado a 
^«ro i4nge? Castro, por su 
°ora 'Locura de gris sueño». 
tl segundo premio, dotado 
Q°n 25.000 pesetas y placa 
Conmemorativa, le ha co-
rrespondido a Gabriel Páez 
,.*. w Cadena, por la obra 
«tufada ^Escena: El tercer 
Plinto, dotado de placa 
^memorativa y adquirido 
f°r el Ayuntamiento, le co-
\[e$PpndÍQ a María José 
™ni]ón, por una obra pre
sentada sin título. 

*' jurado estuvo com-
uesto por los escultores 
Guardo Capa Sacristán, 

Antonio Fernández Dorre-
°< José Luis Alonso y César 

J[ontafla, y los pintores 
Waximo de Pablos y Rafael 
^iráldez, actuando como 
°°servador el delegado de 
^Wtura del Ayuntamiento, 
^•ngel Morales, y como se
ctaria la coordinadora de 
Jrü!tura, Cristina Corcoba-
~°- Al acto de entrega de los 
Pernios asistieron el alcalde 
V .concejales del Ayunta
miento, que pusieron de re-
"eve la importancia del cer-
l&jnen ante el numeroso 
P"o¡ico asistente. 

• Alrededor de unas cien 
averías al año se producen 
en ¡a red de abastecimiento 
~f agua de Villaconejos, 
J^otiDadas en su mayoría 
P°r la mala instalación de la 
pisma y la baja calidad de 
'os materiales utilizados. 
\}n l e esta situación, el 
juntamiento decidió soli
citar servicios técnicos y 
Material necesario para de
tectar averías a un Ayunta
miento vecino que han dado 
corno resultado la localiza
ron de unas veinte averías 
Q 'o largo de la red. 

I 
E 

«• Se ha creado un grupo de 
°oros y danzas municipal en 
vularejo de Salvanés con un 
Presupuesto anual de unas 
WO.OOO pesetas. El grupo 
está formado por una trein
tena de personas de la loca
lidad^ que, baio la dirección 
^e Félix Bayon, se están en
henando aceleradamente 
Para debutar el 1 de mayo. 

También en esta locali
dad han comenzado las 
obras para la construcción 
°-e una ermita nueva, por 
u.*i presupuesto totai gioba-
"íado de 600.000 pesetas. La 
nueva ermita tendrá una 
superficie de 25 metros cua
drados, más lo alerones; y se 
asentarán en un solar de 
unos 1.000 metros cuadra
dos. 

Entre los concejales de ORT-PTE 
recién llegados al Partido Socialis: 

y la nueva ejecutiva lo( 

EN ELP50E D 
¡RANJUEZ 

Como consecuencia se llevará 
a cabo de forma inmediata 

una reestructuración 
de las distintas 

delegaciones municipales 

La Corporación Municipal de Aranjuez aprobará en su próximo pleno una remodelación de las 
actuales delegaciones en la gestión Corporativa, tras los últimos contactos mantenidos con la nueva 
ejecutiva de la agrupación local del PSOE. Esta remodelación, que no afectará en profundidad lá 

actual distribución, es interpretada como producto de las tensiones existentes entre el actual equipo 
de Gobierno del Ayuntamiento —de formación socialista tras el ingreso de los concejales de la ORT-

PTE en el PSOE el pasado mes de diciembre— y la nueva ejecutiva de la agrupación local 

La proyectada remodelación 
prevé la sustitución de Anto
nio Mancha —que dimitirá 
como delegado— por Leoncio 
Serrano en el mercado de 
abastos; la desaparición de la 
delegación de Obras y Servi
cios, que se integrará en Urba
nismo bajo la dirección de José 
Tejeiro, y el trasvase de José 
Pedro Rodríguez —que se 
mantenía al frente de Obras y 
Servicios— al plan de inver
siones. Esta remodelación, sin 
embargo, es considerada como 
insuficiente por el actual se
cretario general de la agrupa
ción local del PSOE, Mariano 
Nava, quien proponía la fusión 
de Cultura y Sanidad dentro 
de Asuntos Sociales, y la crea
ción de una delegación de nue
vo cuño que se llamaría con
trol y acercamiento ciudadano. 

Según Mariano Nava, que 
considera que en la política del 
Ayuntamiento ha habido «ine-
ficiencias y deficiencias que 
han llevado a una pérdida de 
respaldo popular y a una falta 
de información a la base de la 
actividad que se realizaba», la 
remodelación que se quiere 
llevar a cabo es insuficiente, 
carece de perspectivas políticas 
y administrativamente poco 
rentable, lo que no permite un 
ahorro de dinero al contribu
yente». Esta linea, mantenida 
por el nuevo comité ejecutivo 
del PSOE local elegido el pasa
do mes de febrero, ha llevado a 
una serie de enfrentamientos 
con el equipo de gobierno del 
Ayuntamiento —formado por 
socialistas— que, de mantener
se, «podría conducir a la dimi
sión de algunos concejales», 
según afirman fuentes munici
pales consultadas por este pe
riódico. 

GRAVES 
ENFRENTAMIENTOS 

Sin embargo, según las mis
mas fuentes, de producirse este 
último extremo —poco proba
ble en la actualidad, pero posi
ble si continúan los enfrenta
mientos— «la actividad del 
Ayuntamiento de Aranjuez se 
vería paralizada y se necesita
ría la creación de una comisión 
gestora». Las tensiones, que 
han salido a la luz pública con 
motivo de la remodelación, se 
venían manteniendo tras el 
último congreso de la Federa

ción Socialista Madrileña a fi
nales del pasado año. La peti
ción de admisión en el PSOE 
del alcalde y concejales de la 
ORT-PTE en diciembre pasa
do viene a sumarse a los pro
blemas existentes por parte de 
algunos sectores «que retrasa
ron la admisión porque estaba 
en ma/eha la creación de una 
nue /a ejecutiva local», según 
afirma el alcalde de la pobla
ción, Eduardo García. Se in-

y asevera que «ha habido un 
desconocimiento por parte de 
la Corporación Municipal de 
los problemas locales y de la 
metodología a aplicar». 

Según las mismas fuentes, 
«esta situación es producto de 
una falta de información y de 
una política fiscal donde no se 
ha explicado el destino de los 
fondos que el ciudadano apor
taba, al tiempo que no ha visto 
mejorada su vida en la propor-

Mariano Nava, secretario general de la agrupación local del PSOE, afirma 
que en la política del Ayuntamiento ha habido ineficiencias que han 

llevado a la pérdida del respaldo popular 

tentó una candidatura de inte
gración, que fracasó por diver
sos motivos, y al final se vota
ría a la única candidatura 
presentada —formada por el 
actual secretario general, Ma
riano Nava— con un alto 
índice de abstención. 

Los enfrentamientos se fue
ron agravando en los últimos 
meses entre el equipo de go
bierno del Ayuntamiento 
-^-que formaba la ejecutiva sa
liente— y la nueva ejecutiva 
entrante. Según Mariano 
Nava, la nueva situación se 
produjo «por la existencia de 
un fuerte descontento a nivel 
ejecutivo y la consideración de 
que la imagen del partido se 
había deteriorado en Aranjuez 
por el desconocimiento y falta 
de control de la labor munici
pal». Insiste en que se ha actua
do sin «criterios políticos ema
nados de la agrupación local», 

ción en que han subido los im
puestos». 

INFORME MUNICIPAL 
Las declaraciones anteriores 

han sido desmentidas por el al
calde y el equipo de gobierno 
de la Corporación, que no ven 
en todo esto más que «tensio
nes personales y no políticas», 
al tiempo que recalcan que tres 
componentes del comité ejecu
tivo reingresaron en el partido 
tras permanecer tres años fue
ra de él en la misma asamblea 
que se votó la admisión de los 
miembros de la ORT-PTE. En 
cuanto a las anteriores declara
ciones, asegura que «siempre se 
ha hecho una política socialista 
en un Ayuntamiento que ha 
trabajado de lo mejor que hay 
en la provincia.» Ha reconoci
do, sin embargo,-que ha habido 
errores en la política informa
tiva de cara al pueblo, pero ex-

plica la política fiscal como te
nue y pactada con los diversos 
sectores sociales. 

En el tema de la eficacia, la 
alcaldía ha elaborado un infor
me en el que se explica la tra
yectoria del Ayuntamiento a lo 
largo de estos tres años. Según 
el informe, en 1979 la deuda en 
gastos corrientes —heredada 
de la Corporación anterior— 
ascendía 169 millones de pese
tas, para un presupuesto de 160 
millones, 90 de los cuales esta
ban destinados a personal. En 
1980, los presupuestos ascien
den a 325 millones, aumento 
medio ponderado de 15.000 pe
setas a cada funcionario, pago 
de la deuda corriente de los 
años 1979 y 1980 y confección 
de padrones (que estaban sin 
confeccionar), en 1981, los pre
supuestos ascienden ya a 425 
millones de pesetas, se incre
menta la plantilla en más del 
50 por 100 y se crean 250 pues
tos eventuales para paliar el 
paro. En 1982, los presupuestos 
ascienden ya a 509 millones de 
pesetas, con un capítulo de in
versiones de 270 millones. 

El informe refleja, asimis
mo, las realizaciones en las 
áreas de cultura, deporte, sa
neamiento y medio ambiente, 
obras y servicios y sanidad, 
pero especialmente las de ha
cienda, donde existía un déficit 
presupuestario en 1978 de 160 
millones de pesetas. Este 
déficit se rebajaría en 1979 al 
50 por 100, en 1980 descendería 
a 40 millones, frente a los 15 de 
1981 y el saldo total de las deu
das en este año corriente. 

«En cuanto al pretendido 
ahorro al contribuyente, conti
núan las mismas fuentes, aún 
no se nos ha explicado en qué 
consistirá.» Durante los años 
1979 y 1980 ni el alcalde ni los 
concejales cobraron dinero al
guno por sus responsabilidades 
municipales. A partir de 1981, 
año en que se establecieron los 
sueldos tras su aprobación en 
pleno, el alcalde percibe 76.000 
pesetas brutas sin Seguridad 
Social, los tenientes de alcalde 
liberados lo que ganaban en 
sus respectivas empresas y los 
delegados de servicio cobraban 
10.000 pesetas por delegación. 

Las tensiones, sin embargo, 
continúan, y el equipo de go
bierno del Ayuntamiento na 
exigido un debate a fondo a la 
nueva ejecutiva, donde se dis
cuta un proyecto político serio 
«que se eleve a aspectos globa
les y no se tienda al descrédito 
personal». 



Esta es la realidad de Madrid 

Un símbolo para 
nuestra genio 

DIPUTACIÓN DE MADRID - CAMPAÑAS POR LA AUTONOMÍA 
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Afecta, sobre todo, a los alrededores de la Monumental 

REMODELACION PARCIAL del BARRIO de VENTAS 
Con la exposición abierta al público en el cuartel del Conde Duque, 
"««avance del Plan General de Madrid, se inicia la primera fase de 

0 Proyecto que pretende cambiar la fisonomía actual de la ciudad. 
. En este avance se contemplan las líneas generales que 
""ansformarán el llamado nudo de Ventas, con la desaparición de 

varios edificios de viviendas y una mayor 
terciarización de todo el área 

El planeamiento futuro 
enta ya con la remodelación 

«> marcha del polígono 31, que 
H„?xt„lencle en la margen oeste 
di l?M-3ü y llega hasta la calle 
«e Alcalá. Actualmente está en 
«[¡Periodo avanzado de expro-
yacion, quedando por desalo-
toriUn<as c i e n f incas, e n l a s °.ue 
lia v i v e n doscientas fami-

«s. que ya tienen adjudicadas 
priendas en los barrios de San 
Pascual y La Alegría. 
, í-sta actuación forma parte oe un î„w J« .-r..-í_ 

que finalmente se hará en 
el 31, donde se ha considerado 
preferible potenciar las activi
dades terciarias. 

Pa» a a v e m a a a e l a 

az y que se remonta a una ley 
de u>Üífncia d e 2 8 d e o c t u b r e 

de IQD ' a u n o>u e hasta finales 
Dr i n o s e comenzaron a 
producir los realojamientos. 
Curías dificultades propias de 
"aiquier expropiación, por lo 

^ ?upone de trasvase de gran 
aBr a d d e Personas> se nan 
.gravado en este caso, porque 
*« coincidido, en el tiempo, 

l«nos polígonos importantes. 
qu Ayuntamiento ha tenido 
Dar a c e r u n <?ran esfuerzo 
real C o o r d i n a r los diferentes 
^.alojamientos sin perjudicar a 
dos U n° d e *os soctores afecta-

vi T° S presupuestos para la re-
'sion del planeamiento de 

lad Z o n a recogen, por otro 
pj;0 ' un cambio de funciones 
un e l o s Polígonos 31 y 40. En 
¡n

nP[incipio, en el 40 se iba a 
_stalar un centro comercial, 

VIVIENDAS MUNICIPALES 
A pesar de que allí ya existe 

un mercado, la construcción 
del centro cívico-comercial 
pretende complementarlo sin 
perjudicar sus intereses. Mien
tras, parte de las viviendas 
previstas para construir en el 
polígono 31 se trasladan al 40. 
Estas viviendas estarán gestio
nadas directamente por el 
Ayuntamiento. 

La zona se completa, en este 
margen, con la creación, ya en 
marcha, de un parque a lo lar

go del borde de la autopista, en 
la calle Antonio Pirala, que es
tará acabado en unos meses. 

De todas formas, los cambios 
de planes en el polígono 31 no 
van a ampliar los límites ac
tuales, para evitar problemas 
con el planeamiento de los 

La remodelación hará desaparecer el panorama desolador que actual
mente tiene la zona 

autopista, donde está la plaza 
de toros de las Ventas y que 
pertenece al distrito de Sala
manca —la otra entra dentro 
de Ciudad Lineal—, también 
se contempla la construcción 
de un parque en unos solares 
que ya se están acondicionan
do y en los que también irá un 
pequeño campo de fútbol. 

En los t e r r enos más 
próximos a la plaza de toros, 
que ahora ocupa el circo Ciu
dad de los Muchachos, la Junta 
de distrito quiere que, una vez 
desalojados, se recalifique el 
suelo y poder construir allí un 
polideportivo. 

Esteban LÓPEZ 

Junto al popular 
coso taurino se construirán 

varios parques, un centro cívico 
cultural y un polideportivo 

polígonos limítrofes; aunque se 
coordine, por ejemplo, con las 
previsiones para el polígono 
30, al otro lado de la M-30, pen
sando incluso en la posibilidad 
de un nuevo puente que una 
los dos lados. 

En este mismo margen de la 

Con una superficie superior a las existentes en la capital 

EL ANTIGUO CUARTEL DE LA REMONTA, 
PLAZA MAYOR DE TETUAN 

Las desaparecidas instalaciones militares de 
Caballería, junto al espacio ocupado por las viejas 

cocheras, permitirán la ubicación de numerosos 
equipamientos sociales en esta zona 

u *-n el barrio de Tetuán, y dentro de *« eran m , „ ; „ _ „ „ J „ i 

i eará una plaza que, con el nombre de 
¡ ,a Remonta, pueda ser en un futuro 
2*n«ficaaa con aquella barriada, de 
sual manera que una población cual
quiera lo hace con su plaza Mayor. 

^a plaza de La Remonta, nombre 
[¿.oyisional que toma del antiguo cuar-
te i Cabañería q u e en aquel lugar 

n 'a su sede, son ya unos terrenos 
"Un'cipales, salvo una zona que está 

j ipada actualmente por la Policía 
acional, que está siendo objeto de ne

gociación 
.La plaza que resulte de esta actua-

.fon municipal será superior en super-
•cie a la déla plaza Mayor de Madrid, 

£.«>s usos cívicos que integrarán dicha 
Plaza serán los de la construcción de 46 
iviendas, llevadas a cabo por el Pa-
i.°nato Municipal; equipamiento 

Publico, mediante un centro cívico con 
"stalaciones cubiertas, entre las que 
stá prevista una piscina, un centro de 

^nseñanza de BUP, una galería comer
cial y un estacionamiento para uso de 
os residentes y comerciantes. Un ele

mento importante, aparte del quiosco o 
emplete de la música, lo constituirá 

u n edificio en torre de ocho plantas, 
9Ue permitirá identificar la plaza de 
~* Remonta desde Marqués efe Viana, 
P°r el sur, y casi desde la plaza de 
bastilla, por el norte. 

En cuanto al espacio libre, se ha 
uado satisfacción a dos formas de utili
zación: el parque, que se integrará en 
una zona ya arbolada de unos 2.800 
tetros cuadrados, y el espacio real-

La maqueta detalla cómo quedará la plaza una vez finalizado el proyecto 

mente desocupado, que permite el de
senvolvimiento de diversas activida
des y, consiguientemente, de gran 
afluencia de público. 

UNA PLAZA DEL PUEBLO 
Ha existido —explica la Junta Mu

nicipal de Tetuán— una indefinición 
en la confección de un programa a 
ejecutar para este plan municipal. En 
primer lugar, porque las necesidades 
exceden la capacidad del espacio dis
ponible; en segundo lugar, porque no 
existe ninguna reivindicación concreta 
por parte de los vecinos sobre esta 
zona. Había, anteriormente, un pro
yecto de ajardinar el solar de las co

cheras de tranvías, zona ésta que ya 
forma parte de la futura plaza, antes 
de que la Gerencia Municipal de Urba
nismo negociara la adquisición del 
cuartel de la Remonta y, por tanto, se 
viera la conveniencia de emprender 
una operación más unitaria. Pero esta 
reivindicación nacía ante la oportuni
dad de disponer de la mayor cantidad 
de espacio libre posible, sin que 
—vuelven a puntualizar— hubiera 
una identificación especialmente afec
tiva del vecindario con el solar libera
do. Así —continúan—, la carencia de 
un programa facilitó el camino para la 
creación de una plaza que no esté ex
cesivamente especializada en su uso o 

predeterminada en su forma, lo cual es 
imprescidible para que una plaza po
pular tenga características de tal. Exis
ten plazas muy especializadas, como la 
de La Armería; plazas como producto 
residual de la edificación circundante, 
como Azca; plazas enfatizadoras de un 
edificio, como la de Oriente; pero, en 
este caso, lo que se desea llevar adelan
te, a través de una mayor cantidad de 
espacio libres, es diseñar una plaza po
pular, es decir, una auténtica «plaza 
del pueblo», que por sus usos ciudada
nos heterogéneos se convierta en un 
espacio vivo, y así recuperar la comu
nicación que se va perdiendo entre los 
vecinos de la barriada. 

El proyecto, que coordinará la Junta 
Municipal de Tetuán, se pondrá en 
marcha en este mismo año, tras ulti
mar los estudios de las delegaciones 
municipales de Cultura, Enseñanza, 
Transportes y Parques y Jardines. Se 
prevé la ejecución de aquel en tres eta
pas: la primera comprende la cons
trucción en suelo municipal, la segun
da consistirá en la construcción com
plementaria sobre suelo que ocupa la 
intervención municipal, pero que re
quiere tiempo a causa de las negocia
ciones previas necesarias. En esta eta
pa se completaría la galería comercial 
y el cuerpo posterior del edificio para 
equipamiento. En una tercera y última 
etapa, de duración no previsible, habrá 
de concretarse la edificación sobre sue
lo privado, y las viviendas municipales 
sobre suelo público. 

Felicidad SAN JOSÉ 


